

## MÁS ALLÁ DE LA NEUROCIENCIA, MÁS ACÁ DE LA FILOSOFÍA

### *BEYOND NEUROSCIENCE, AHEAD OF PHILOSOPHY*

**Reseña de:** Juan ARANA (dir.), *Concepciones antropológicas de los protagonistas de la revolución neurocientífica*. Valencia: Tirant Humanidades, 2023, 516 págs.

**GEORGE LEON KABARITY**

Personal investigador en formación (FPU)  
Universidad de Sevilla  
Sevilla/España  
gleon3@us.es  
ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-3820-7990>

Recibido: 29/01/2024  
Aceptado: 30/01/2024

*Concepciones antropológicas de los protagonistas de la revolución neurocientífica* (2023) es una ambiciosa compilación de capítulos, coordinada por Juan Arana, sobre las diferentes personalidades que han contribuido a que la neurociencia sea la disciplina que hoy día es. La interdisciplinariedad y la colaboración entre neurociencia y filosofía está presente en cada uno de los capítulos del libro, que trata de aportar una perspectiva novedosa al debate sobre una revolución que no deja de ser antropológica.

Antropología y neurociencia se hallan estrechamente unidas. Pero semejante estrechez hace que la conexión entre estas dos disciplinas sea también complicada, sofisticada y abierta a la polémica. Por ello, cualquier persona que esté interesada en hacer una aportación valiosa al debate debe tener un conocimiento riguroso de ambas, para saber establecer la línea entre el conocimiento científico – apegado a hechos verificables y refutables empíricamente – y la especulación filosófica. En este sentido, la interdisciplinariedad se revela imprescindible en este debate. Como señala Juan Arana: “Sus representantes [de la